



En la Permanente, diputados emitieron comentarios sobre la gira del Ejecutivo federal por Centroamérica



Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM y PT, en el apartado de Agenda Política

Boletín No.1837

En la Permanente, diputados emitieron comentarios sobre la gira del Ejecutivo federal por Centroamérica

- Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM y PT, en el apartado de Agenda Política
- El debate fue conducido por el diputado Sergio Gutiérrez Luna, en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, conducida en parte por el diputado Sergio Gutiérrez Luna, en funciones de la presidencia, diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM y PT, emitieron comentarios en el apartado de la Agenda Política para referirse a la gira del Ejecutivo federal por Centroamérica.



Hay austeridad en las giras del Ejecutivo

El diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena) indicó que hoy existen diferencias entre las giras de anteriores presidentes de la República, con aviones repletos de comitivas para solo hacer viajes, porque hay austeridad.

La gira del presidente López Obrador por los países de Centroamérica y Cuba, dijo, fue para tratar de ayudar y colaborar con un problema de todos, como es la migración, las caravanas de estas personas y la desigualdad, así como proponer que haya fuentes de empleo en los lugares donde se necesita evitar dicho fenómeno de movilidad, como Guatemala, Honduras y El Salvador.

“Estamos financiando la violación de derechos humanos en Cuba”

Por el PAN, el diputado Jorge Arturo Espadas Galván argumentó que hoy no se debaten los temas que le interesan a México, sino un asunto como es la gira que el presidente del país hizo por Centroamérica y que debiera llamarse, como dicen otros legisladores “la gira: candil de la calle, oscuridad de tu casa”.

Añadió que es una gira con la que el Gobierno Federal trae médicos cubanos, “hermanas y hermanos cubanos de los que no tenemos certeza de su formación; además, les da un sueldo, de más de ocho veces lo que se les paga a las y los doctores de México, pero que no lo reciben las y los hermanos cubanos, sino su gobierno; estamos financiando la violación de derechos humanos en Cuba con el recurso y el dinero de las y los mexicanos”.

“Candil de la calle y oscuridad de la casa”

Del PRI, el diputado José Francisco Yunes Zorrilla sostuvo que “si se tuviera que definir en una idea la visita del presidente de la República a Centroamérica el fin de semana pasado, no habría mejor calificativo que candil de la calle y oscuridad de la casa”.

Refirió que “23 mil hermanos centroamericanos fueron detenidos sólo a principios de enero por organizaciones migratorias de México”. Consideró que “muy bonito discurso allá, pero en los hechos esa hermandad se traduce a una sola dimensión, sumisión hacia Estados Unidos”.

Replicar políticas y programas sociales

Kevin Ángel Aguilar Piña, diputado del PVEM, señaló que hay muchas críticas hacia el presidente de la República por no viajar al extranjero, cuando él ha recalado que la mejor política exterior es



la interior, pero “congruente con los principios que enarbola su gobierno, acordó con otros países hermanos de la región replicar políticas y programas sociales destinados a generar desarrollo y combatir la desigualdad”.

Destacó la importancia de invertir en el desarrollo y no el armamento, e hizo votos por escuchar y tomar en cuenta todas las voces para poder alcanzar acuerdos que resuelvan los problemas comunes que afectan a la región.

“Esplendida gira del compañero Presidente”

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) aseguró que “fue espléndida la gira del compañero presidente López Obrador, y gigante se vio”. Preciso que en tres días y medio estuvo en Guatemala, El Salvador, Honduras y Belice “haciendo acuerdos favorables para estos pueblos”.

Resaltó que el presidente exigió respeto a la soberanía e independencia de “países hermanos de América Latina”. Consideró que “es correcta y dignísima la posición del presidente cuando dice que no irá a la Cumbre de las Américas, si vetan a algún país hermano”.